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Information pour tous

adressage et certificats d’immatriculation : 
Pour les voitures qui ont les nouvelles plaques la procédure est très simple : 
il suffit d’aller sur le site ANTS (et seulement ANTS, c’est gratuit), puis 
carte grise, modifier l’adresse, commencer la démarche…  

A la fin de la procédure vous recevez un accusé de 
réception et cinq jours après vous recevez un 
autocollant avec la nouvelle adresse à coller sur 
votre carte grise.   

 

Pour les voitures qui ont des plaques anciennes, la procédure est la même mais vous aurez 
une nouvelle carte grise (2,76 €) avec un nouveau numéro et de nouvelles plaques à 
installer. La Mairie vous fournira un certificat d’adressage et peut vous aider en cas de 
besoin.  

Vous pouvez aussi être accompagné dans votre démarche par : 
Maison France service 

7 route d'Alençon 
61400 Saint-Langis-lès-Mortagne 

Du lundi au vendredi : de 09h00 à 17h00   

 

 

tri et compostage 
 

A partir du 1er janvier 2024, le tri et compostage des déchets alimentaires 
est obligatoire. 

Un guide du tri sera également remis à chaque foyer, lors de la distribution 
des badges, pour rappeler les enjeux environnementaux et financiers d’une 
bonne gestion des déchets. 

 

 

Destruction de nid de Frelons asiatiques 
 

Le département et vos deux communes subventionnent la destruction des nids 
de frelons asiatiques. 

Commencez par déclarer votre nid sur Frelonasiatique.fr et suivez la procédure. 
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Chers amis,

Les crises internationales et les besoins 
liés à la nécessaire transition énergétique ont 

conduit à une hausse importante des coûts de l’énergie. Nous 
en avons été épargnés, au niveau des petites communes, par 
un bouclier tarifaire.

Notre communauté de communes, elle, a été touchée 
de plein fouet avec une augmentation de près de 1 million 
d’euros de la facture. Nous mettons en place, au niveau 
communautaire,

les moyens de faire face ; et les actions les plus visibles 
sont la fermeture du Carré du Perche et de la Piscine cet hiver.

Le bouclier tarifaire, très coûteux, n’aura qu’un temps 
et je crois que nous vivrons aussi une hausse de nos coûts 
énergétiques.

Il nous faut nous préparer à cela. 

D’abord, félicitons-nous de nos choix passés. Nous 
nous sommes fortement désendettés (plus de 50 %) et avons 
rétabli nos équilibres financiers.

En même temps, nous avons investi dans la production 
d’énergie photovoltaïque.

Annuellement, notre production couvre en quantité notre 
consommation. Un bémol, nous produisons essentiellement 
en été et nos besoins sont en hiver. Ceci conduit à un coût 
énergétique lié à ce décalage et ne nous affranchit pas d’un 
travail sur la baisse de nos consommations.

Notre éclairage public est maintenant tout en Leds. 
Avec, maintenant un an de recul, nous mesurons, à confort 
identique, une baisse de 50 % de notre consommation.

Cette année, et le travail se prolongera en 2024 ,nous 
travaillons sur la consommation de notre salle des fêtes. 
Nous la rénovons avec une isolation et un désamiantage de la 
toiture. Les huisseries seront changées.

La location de la salle est une ressource importante. 
Sa taille moyenne est adaptée aux besoins des familles et son 
succès indéniable. Sa rénovation renforcera son attractivité. 
Sa jauge passera de 120 à 150 personnes assises.

La scène qui gardera son utilisation sera isolée et 
équipée d’un rideau rigide. Equipée de toilettes et d’une 
kitchenette, elle prendra la fonction de salle des associations 
en lieu et place du local place Ronel. Là aussi, nous offrirons 
un local plus agréable et diminuerons notre consommation 
énergétique.

Il nous faudra réfléchir aussi sur le devenir des locaux 
place Ronel dont les coûts de rénovation sont au-delà du 
raisonnable pour une fonctionnalité discutable.

Il nous faudra aussi décider sur le devenir de notre 
patrimoine locatif. La commune dispose de 6 logements 
loués. La moitié d’entre eux pose un problème d’isolation 
et, dans l’état de la loi aujourd’hui, ne pourrait plus être 
louée. Les coûts de rénovation seront importants et grèveront 
de manière importante notre capacité d’investissement. De 
l’autre côté, nous sommes tous attachés à la préservation 
de notre patrimoine et à conserver une offre de logements 
locatifs à des familles.

Nos associations sont vivantes. Je tiens particulièrement 
à remercier l’Association du Patrimoine pour l’organisation 
de la seconde soirée « Parole & Musique » en novembre 
dernier. L’événement a rencontré un vif succès et participe au 
renforcement de notre attractivité.

Notre école est essentielle dans notre identité. Nous 
avons investi dans des jeux d’enfants. Nous marquerons au 
printemps notre attachement en inaugurant l’allée Louise 
Brouard (institutrice 50 ans à St Hilaire) ; cérémonie que 
nous avons dû déplacer en octobre dernier.

Le Conseil m’accompagne pour vous souhaiter 
bonheur et prospérité pour cette nouvelle année.

Philippe BLUTEL

Mot de M. le Maire de Saint Hilaire Le Châtel

RÉSULTATS PROJETÉS 2023

TOTAL 416518 €
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Mot de Mme le Maire de Sainte Céronne lès Mortagne

BUDGET SAINTE CÉRONNE 2023

5

 Chers habitants de Sainte Céronne,

Quand on devient Maire il faut 
prendre les affaires de la commune 
en marche, se former (avoir le temps 

pour), faire un état des lieux et décider de priorités avec le 
Conseil. Ensuite la disponibilité des artisans n’est pas toujours 
au rendez-vous. Cette année un certain nombre de projets en 
attente se sont enfin réalisés comme vous le lirez dans la vie 
communale. Il faut aussi savoir être patient, nous travaillons 
depuis deux ans sur les nouveaux conteneurs pour les ordures 
ménagères…, mais nous avançons : nous avons enfin eu un 
plan pour l’implantation des conteneurs et rencontré DEMO-
TP pour les travaux. La déclaration préalable sera déposée en 
décembre. Il nous faut enterrer la ligne téléphonique et cela 
va prendre du temps.

Comme l’année dernière plusieurs maisons ont changé 
de propriétaire et quelques familles sont arrivées sur notre 
commune avec de jeunes enfants. Malheureusement cela 
n’a pas eu d’impact sur la population de l’école, les enfants 
étant déjà scolarisés à Mortagne. Cela m’amène tout droit 
au recensement (voir article) qui est extrêmement important 
pour la commune et je vous remercie par avance de faire votre 
possible pour faciliter la tâche de l’agent recenseur.  

Je dois aussi vous parler de l’entretien des haies proche 
des fils téléphoniques et de la fibre. Toutes ont été taillées 

par vos soins au moment de la pose de la 
fibre, et je vous en remercie, mais il faut 
penser à les entretenir régulièrement sinon 
la réception sera mauvaise et je rappelle 
que la réparation des fils coupés est à la 
charge du propriétaire.

Notre église a été ouverte cette année 
à environ 275 visiteurs. Ces visites sont importantes pour 
justifier des subventions que nous avons reçues. Le panneau 
affiché sur la porte de l’église avec un numéro de téléphone 
pour l’ouverture fonctionne. Il est à l’heure actuelle impossible 
de laisser l’église ouverte à journée entière. 

Au sujet de la tempête CIARAN la distribution d’eau faite 
en Mairie a été une occasion de rencontrer les Céronnais et 
aussi de faire plus ample connaissance avec de nouveaux 
arrivants. Merci au SIAEP du Haut-Perche, à Elodie, Marc (et 
son tracteur), à Valentin qui ont été efficaces sans compter leur 
temps. Comme j’en suis aux remerciements merci à vous tous 
qui donnez un coup de main pour la fête ou d’autres occasions, 
merci à ceux cités précédemment, à Alain pour l’embellissement 
de la commune, à tous les Conseillers, à Corinne, Marie-Paule, 
Alain, Moïse, Olivier qui se reconnaitront. Sans vous, je, nous 
n’y arriverions pas. MERCI A VOUS TOUS.

    L’équipe municipale vous souhaite une belle année 2024 
et vous attend le samedi 13 janvier à 15h pour les vœux et le 
partage de la galette des rois.

                              

Dominique RAGOT
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L’association des parents d’élèves a organisé la kermesse de fin d’année scolaire le 23 
juin. Plus d’une centaine de personnes était présente au barbecue. Mais surtout, tous 
attendaient avec impatience le tirage au sort du « gros lot » de la tombola : un baptême de l’air 
pour un enfant et un accompagnateur offert par l’aéroclub de St Hilaire que nous remercions 
chaleureusement pour ce beau cadeau !!! 

Nous tenions également à remercier tous 
les commerçants qui nous offerts des lots, 
tous les bénévoles et l’équipe enseignante 
qui ont contribué à l’organisation de cet 
évènement, le soleil qui nous a permis de 
passer une belle soirée d’été et les 
enfants qui se sont démenés pour vendre 
des tickets de tombola.  
 

 Les sourires de nos deux gagnantes :  Louise et sa mamie !  
 

Prenez vos agendas et notez, d’ors et déjà, les prochains évènements à venir (ouverts à tous) : 

- Dimanche 18 février : Après-midi jeux de société 
- Dimanche 14 avril : Marché aux plantes et de l’artisanat. 
- En juin : Kermesse de l’école. 
 

Aussi, pour vous tenir informés de notre actualité, nous sommes désormais présents sur notre 
Facebook  APE St hilaire-Ste Céronne.  

 

Notre syndicat fêtera, en cette année 2024, les 20 ans 
de l’école telle qu'elle est aujourd’hui. 

L’année dernière des travaux de rénovation ont été 
effectués : l’escalier a  été  équipé  d’une  rambarde 
métallique pour plus de sécurité. Nous tenons, une 
nouvelle fois, à remercier la CDC pour le financement 
de ces travaux qui sont maintenant terminés. 

 

Le SIVOS, qui gère la cantine, a toujours pour but 
d’améliorer la qualité des repas. Cette année, nous 
avons changé de fournisseur. Super U nous fournit, 
désormais, la majorité de l’épicerie ; le Gaec de 
l’étoile nous approvisionne en produits laitiers et 
parfois en charcuterie pour plus de proximité. 
 

L’équipe du SIVOS se joint à moi pour vous présenter nos meilleurs vœux pour l’année 2024. 

 Guillaume CHANTEPIE, 

 Président du SIVOS 

Association des Parents d’Elèves Arc-en-Ciel

S.I.V.O.S.
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Pour l’année 2023 nous avons eu à cœur de réaliser des LOVELY 
BAGS, nous en avons réalisé 24, de coloris différents.  

Nous allons faire paraître un article dans la presse et ensuite les 
porter à l’hôpital François Baclesse avec qui nous 
avons pris contact. 

 
 Notre repas de fin de saison s’est déroulé le 30 juin 2023, nous avons passé un bon 
moment tous ensembles, puisque nos maris étaient invités. 

  

Quelques photos des réalisations des adhérentes, soit en cours 
ou soit terminées chacune avec sa spécialité tricot, broderie 
Hardanger, points comptés, patchwork !! 
  

 

 

 

 

 

 

 Nous remercions vivement M. le Maire de Saint Hilaire et 
son Conseil Municipal pour la mise à disposition de la salle 
des associations et pour l’octroi de la subvention. 

Nous remercions également Madame Le Maire de Sainte Céronne et son Conseil Municipal 
pour le versement de leur subvention. 

Nos séances se déroulent toujours une semaine sur deux le lundi de 14h à 17h et le  
mercredi de 20h à 22h. Venez donc nous rejoindre, la bonne humeur et l’entraide restent 
nos fils conducteurs, alors débutante ou experte venez nous rejoindre!!  

Notre assemblée Générale se déroulera le mercredi 10 janvier 2024 à 20h30 à la salle des 
associations.  
  

Nous vous souhaitons une très bonne année 2024 
 



Association Du fil à l’aiguille
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Pour l’année 2023 nous avons eu à cœur de réaliser des LOVELY 
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 Nous remercions vivement M. le Maire de Saint Hilaire et 
son Conseil Municipal pour la mise à disposition de la salle 
des associations et pour l’octroi de la subvention. 

Nous remercions également Madame Le Maire de Sainte Céronne et son Conseil Municipal 
pour le versement de leur subvention. 

Nos séances se déroulent toujours une semaine sur deux le lundi de 14h à 17h et le  
mercredi de 20h à 22h. Venez donc nous rejoindre, la bonne humeur et l’entraide restent 
nos fils conducteurs, alors débutante ou experte venez nous rejoindre!!  

Notre assemblée Générale se déroulera le mercredi 10 janvier 2024 à 20h30 à la salle des 
associations.  
  

Nous vous souhaitons une très bonne année 2024 
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2023 aux Comités des fêtes de  

Saint Hilaire et Sainte Céronne 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2023 marque la 7ème année de l’union des forces de nos deux comités 

Même si 2020 et 2021 ont été fortement perturbées par le covid, nous avons désormais trouvé nos 
marques. En particulier lors des fêtes communales qui se déroulent désormais en alternance dans nos 
villages. Nous pensions trouver un souffle nouveau et pouvoir proposer davantage d’activités, nous avons 
surtout renforcé l’amitié entre nos deux équipes. Avoir de nouveaux membres et surtout de nouveaux 
dirigeants serait, maintenant, le gage d’un nouvel élan. 

Les activités de l’année 
se sont concentrées autour de 
deux temps forts. La fête 
communale s’est déroulée cette 
année à Ste Céronne. Cochon 
grillé et brocante font toujours 
recette. Nous avons eu 
également la chance que le 
soleil soit de la partie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Avec un peu plus de 250 repas et une 
cinquantaine de brocanteurs, la journée 
fut une réussite. Un grand merci au 
passage à Joël et Dominique.  
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L’après-midi était réservée à la visite de l’abbaye, ce qui nous a permis de nous abriter de la forte 
chaleur. Le soir, nous nous sommes retrouvés pour un dîner convivial au restaurant "La ferme St Michel". 

Nos comités des fêtes font ce qu’ils peuvent pour exister,  vous apporter de belles animations et vous 
divertir. Mais sans bénévoles nous ne sommes rien. Nous tenons à tous les remercier pour leur 
participation. N’hésitez pas à nous rejoindre, il y a toujours une bonne ambiance. 

Au nom de nos deux comités des fêtes nous vous souhaitons une très belle et heureuse année 2024. 

          Pour les Comités des fêtes, 

          Guillaume Chantepie 

Le deuxième temps fort fut la 
traversée de la baie du Mont St Michel 
début septembre. Nous avions Nicolas, 
un des guides de l’association ‘’Les 
chemins de la Baie’’ pour nous diriger 
au travers des différents pièges que 
forment la tangue, ce mélange de 
sable et d’argile.   C’est donc avec un 
car complet et sous un soleil torride 
que nous avons effectué cette 
traversée qui fut une première pour un 
grand nombre d’entre nous. 

Rafraichissement et bain de 
boue ont séduit tout le monde. 

Et non ! Les sables mouvants 
ne sont pas une légende ! 
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Nous voici déjà en 2024, l'heure pour nous de nous remémorer les temps forts de notre 
club au cours de l'année 2023. 
 
Tout d'abord, notre Assemblée Générale a eu lieu le 17 janvier 2023. Au cours de cette 
assemblée, nous avons élu un nouveau Président en la personne de Thierry GUILLEMIN en 
remplacement de Madame Jeannine MENGIN qui occupait ce poste depuis janvier 2015 
et qui avait fait connaître son intention de mettre fin à cette fonction. 
Qu'elle soit ici chaleureusement remerciée pour le travail accompli pendant toutes ces 
années et nous souhaitons, bien entendu, la bienvenue à Thierry. 
 

 
 

Jeannine Mengin et son successeur Thierry Guillemin, notre nouveau président. 
 
 
Après la période COVID, nous avons, cette année, recommencé à organiser notre soirée 
« Choucroute » le 11 février 2023, soirée qui a réuni 69 convives. 
 
 
Le 16 mai 2023, nous sommes allés à Angers visiter le parc Terra Botanica et ses secrets 
des mondes du végétal, des jardins extraordinaires en serres tropicales avec des 
centaines de papillons. C'était très très beau et nous avions, en plus, un temps 
magnifique. Chacun a été enchanté par ce voyage. 
 
 

Club de la Gaité
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Le parc Terra Botanica 

 
 
Puis le 18 novembre 2023, nous avons organisé notre soirée repas « Couscous » qui, 
comme d'habitude, a rencontré un franc succès. 
 
Le 20 novembre 2023, nous sommes allés à Mamers assister à un spectacle sur le thème 
des comédies musicales accompagné d'un excellent repas. Une trentaine de personnes 
participaient à cette sortie.  
 
Enfin pour terminer l'année, comme toujours, nous avons eu le 4 décembre 2023, notre 
repas de noël, qui cette année a eu lieu à l'hôtel « La croix d'or » au Pin la Garenne. Ce 
repas est toujours l'occasion de rassembler la presque totalité de nos adhérents. 
  
 
Je vous rappelle que des après-midis cartes ont lieu le mercredi tous les quinze jours à 
la petite salle des associations à St Hilaire. Nous accueillerons avec plaisir de nouveaux 
joueurs. 
 
Les membres du Club de la Gaieté se joignent à moi pour vous présenter nos voeux les 
plus chaleureux pour cette nouvelle année 2024. 
                                   
  
 Le Bureau du Club  
 Et le Président, Thierry GUILLEMIN 
 
 
Compte tenu de l'indisponibilité de la Salle des fêtes de St Hilaire pendant le 1er 
trimestre 2024 , notre Assemblée Générale aura lieu le lundi 22 janvier 2024 et se 
tiendra à la salle des fêtes de St Langis les Mortagne. 
                               
Pour la soirée choucroute, nous vous tiendrons informés. 
Repas de noël 2024 : Début décembre, mais date non fixée à ce jour. 



14

La vie communale de Saint Hilaire 
 
L’année 2022 s’est terminée par une nouveauté 
dans notre calendrier de manifestations avec un 
moment convivial autour d’un vin chaud à l’avant-
veille de Noël. Le Conseil, unanime, a vite adhéré 
à l’idée portée par Jessica et Joël, nos employés 
communaux. 
Ce moment de fraternité simple en présence du 
Père Noël a remporté un vif succès. A la date de 
rédaction de l’article nous avons prévu de 
renouveler la soirée cette année 2023. Si elle 
correspond à vos aspirations, elle se pérennisera. 

Nous avons connu, en 2023, la première concrétisation significative des projets phares que porte le 
Conseil pour cette mandature. 

Au printemps, l’adressage de l’ensemble des habitations a été finalisé 
en respectant les régles de l’art. C’est à dire : un numéro, une voie, 
un code postal et une commune par habitation. Ainsi, chacun d’entre 
nous a une adresse unique indispensable pour tous les nouveaux 
moyens de communication (fibre, satellite, GPS etc.). En parallèle, 
nous avons mis en place une nouvelle signalétique de position (voies 
et lieux-dits). Certains d’entre vous n’ont pas encore retiré en mairie 
leurs plaques numérotées. Venez, elles sont gratuites et ne peuvent 
que vous servir. 

 

Autre projet phare, la rénovation du centre 
bourg. Toute les procédures de reprises de 
sépultures dans le cimetière au sud de l’église 
ont été finalisées avec les familles. Nous nous 
sommes rapprochés du service architectural du 
département et une mission a été passée au 
cabinet Architriad (Mortagne au Perche) pour 
nous fournir des premières définitions de 
projet. Nous prendrons le temps qu’il faut pour 
avoir un projet qui, conforme à nos valeurs et 
identité, corresponde à nos besoins et nos 
moyens finançiers. Au moment venu, le projet sera présenté en réunion publique et vos avis recueillis. 
Ensuite, une décision sera prise par vos élus. 

J’évoque dans « le mot du maire » nos besoins d’économie d’énergie. Nous avons un recul d’un an sur 
nos consommations pour l’éclairage public. Sur la période d’éclairage (anciennement septembre à 
avril) nous avons divisé par 2 notre consommation. Le tableau ci-dessous vous montre les 
consommations : 

 

A noter que nos consommations pour les éclairages de Noël nous coûtent autour de 80 € par an.  
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Cet automne, nous avons lancé la 
première phase de la rénovation de 
notre salle polyvalente. La toiture a 
été désamiantée et rénovée. Ceci 
nous a conduit à une refonte 
importante de la charpente et 
l’isolation a été refaite. En début 
d’année, c’est l’intérieur que nous 
moderniserons. Le coût du projet est 
important (environ 200 000 €). Mais 
nous avons pu bénéficier de soutiens 
importants (65 % du budget) de la 
part de l’Etat et de la Communauté 
de Communes. 

Notre salle a du succès (environ 20 
locations payantes par an) car sa 
taille est bien adaptée aux usages 

courants des familles. Avec ces 
travaux, son attractivité sera renforcée et la jauge va passer de 120 places assises à 150. 
Sur la semaine, la scène sera dédiée aux associations. Elle nous permettra de diminuer les coûts 
énergétiques liés à notre salle place Ronel. 

Notre jeunesse, notre école sont un point essentiel de notre 
attractivité. Aussi, nous avons refait complétement l’aire de 
jeux. Le choix des structures a été fait par les enfants dans 
le cadre d’une initiation à la démocratie et un vote à 
bulletins secrets. Le SIVOS (syndicat mixte Ste Céronne St 
Hilaire qui gère la cantine de l’école) et l’équipe 
enseignante ont été les coordinateurs contributeurs de ce 
moment éducatif. A une large majorité, les enfants ont 
choisi la structure maintenant installée.  

L’inauguration de 
cette aire de jeux 

ainsi que de l’allée 
Louise Brouard (Institutrice 50 ans à St Hilaire) devait avoir 
lieu en octobre dernier. Le contexte national (plan 
Vigipirate) nous a conduit à la reporter au printemps. Nous 
aurons l’occasion de revenir en 2024 sur cet événement. 

Notre monde associatif a aussi été très vivant en fin 2022 et 
2023. Notons que 3 présidences ont changé. Thierry 
GUILLEMIN au « club de la Gaieté », Marie Claude MICHEL au 
« Fil à l’aiguille », Odile SIMOËN à la « Sauvegarde du 
patrimoine » ont succédé à Jeannine MENGIN, Jacqueline 

BROUARD et Jean 
Yves MORAUX.  

Merci à ces derniers pour tout le travail fait. Nous savons 
qu’ils restent tous trois membres actifs. Des informations 
sur toutes nos associations sont données dans les pages de 
ce « Petit Journal », n’hésitez pas à adhérer et participer à 
leurs travaux. 
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La vie communale de Saint Hilaire 
En 2022, la commune avait accueilli la famille 
AHMADI, réfugiée d’Afghanistan. Le père de 
famille Arif était directeur d’un groupe de 
presse AWAZ (dont une radio dédiée aux 
femmes « radio Begum »). Les fondateurs, 
propriétaires du groupe, sont résidents dans 
notre commune. Aujourd’hui, la famille vit à 
Mortagne. Arif a repris un travail dans les 
médias et Fariba, la mère de famille, finit sa 
formation en français pour reprendre son 
métier de médecin. Les 3 enfants, Erfan, Atifa 
et Halena sont maintenant scolarisés et 
totalement intégrés. Tous me témoignent très 
souvent de leur attachement à notre commune 
et soulignent toujours l’excellent accueil que 
les habitants de Saint Hilaire leur ont donné. 

Cette année, et pour les mêmes raisons de menace à sa vie, le successeur d’Arif et sa famille ont dû 
quitter l’Afghanistan. Dans les mêmes conditions que précédemment (loyer payé, cours de français 
par l’association Lutille, soutien de France Services), le conseil a accepté d’héberger la famille dans 
un logement au-dessus de la mairie.  

Je suis convaincu que nous réserverons le même accueil et soutien à la famille BAKTHYAR. L’aîné des 
enfants est scolarisé au collège à Mortagne, les jumeaux (fille et garçon) en primaire à St Hilaire, la 
cadette est encore trop jeune pour fréquenter notre école. 

Je remercie vivement l’association Lutille et particulièrement Yolande et Alain pour leurs présences 
permanentes et leurs cours de Français auprès de nos amis Afghans. 

Mais, la vie communale c’est aussi le monde économique et les entreprises. 2 gros projets, initiés 
depuis 2021 et soutenus fortement par la municipalité ont pris corps cette année. L’avancement, à ce 
jour, nous permet d’en parler ici. 

A Saint Sulpice, un projet privé a fait l’objet d’un permis de 
construire et la procédure prévoit une enquête publique (en 2024). 
Vous le présenter a donc tout son sens. 

À la suite de l’arrêt de l’exploitation, il y a plus de 20 ans, d’une 
carrière, les parcelles n’avaient pas trouvé de destination car 
jugées de piètre valeur par le monde agricole. Après une période 
d’abandon, elles servent aujourd’hui de stockage de grumes. En 
accord avec l’exploitant forestier propriétaire, la société 
NORMASOL a pour objectif d’y installer 4 hectares de panneaux 
photovoltaïques pour une puissance électrique de 5 megaWatts. 

La procédure est longue et les services de l’Etat à consulter sont 
nombreux. A ce jour, avec la volonté du gouvernement de 

développer les énergies renouvelables, les signaux sont plutôt au vert. Cependant, le projet est privé 
et doit être profitable pour les investisseurs. Les incertitudes internationales et la hausse du coût des 
crédits peuvent influer négativement. 

De notre côté, nous pourrons tous nous exprimer lors de l’enquête publique (ci-dessous vue projetée 
depuis la RN12) : 

 

Au lieu-dit Pigeon, à la suite de la réorganisation de l’IME « Notre Dame de Fidélité » devenu « Vivre 
et devenir », la congrégation religieuse a mis en vente le manoir qui faisait office de logement pour 
les Sœurs. 

Messieurs Eric Brossard et Stéphane Renaud se sont portés acquéreurs pour transformer la demeure en 
un hôtel restaurant de 9 chambres et 30 couverts.  

Dans un contexte administratif compliqué, et avec notre soutien, ils ont investi de grosses sommes 
dans la rénovation de la demeure. Nous les en remercions. 

L’établissement « Les Près » ouvrira en début d’année 2024. Nous souhaitons à Eric et Stephane le 
franc succès dont nous sommes d’ailleurs certains. 

Nous leur avons laissé ci-dessous un espace pour nous présenter leur « bébé ».  

 

Les Prés, un hôtel de campagne 
Le Château de Madame de Longueuil, devenu la maison 
des Sœurs de l’IME de Pigeon pendant plus d’un siècle 
est en rénovation et devient un Hôtel Restaurant. 

Nous avons acquis cette jolie demeure en septembre 
2022. Les travaux s’achèvent et l’ouverture aura lieu 
au premier trimestre 2024. 

Nous avons travaillé avec des artisans locaux pour 
préserver le charme de cette belle bâtisse et lui donner 
une nouvelle vie. Au rez-de-chaussée, de belles pièces 
restaurées seront les lieux de vie des clients de l’hôtel. 
Le premier et second étage accueilleront les neuf 
chambres et suites, 
allant de 22 à 45 m². 
Nous avons agrandi 
la galerie des Sœurs 
avec une verrière 
baignée de lumière. 
Cet espace, avec 

l’office et le jardin 
d’hiver attenants, accueilleront le restaurant avec une 
capacité de 30 couverts. Les extérieurs ont été réaménagés 
pour mettre en valeur le parc. Un potager est en cours de 
préparation à côté du verger et une piscine chauffée 
accueillera les clients de l’hôtel de mai à octobre environ. 

Le restaurant sera ouvert aussi aux personnes de l’extérieur. 
Nous allons essentiellement collaborer avec les nombreux et 
talentueux producteurs locaux pour établir une carte simple, 
généreuse, basée avant tout sur la mise en avant des 
produits et la convivialité. Une cuisine de partage, inspirée 
des recettes traditionnelles « réveillées » par nos voyages et 
les découvertes culinaires que nous y avons fait. 

Nous sommes heureux que ce projet se déroule à Saint Hilaire et 
nous remercions Philippe et l’équipe municipale pour leur écoute, leur soutien et leur aide dans 
la réalisation de ce projet. 

En 2022, la commune avait accueilli la famille 
AHMADI, réfugiée d’Afghanistan. Le père de 
famille Arif était directeur d’un groupe de 
presse AWAZ (dont une radio dédiée aux 
femmes « radio Begum »). Les fondateurs, 
propriétaires du groupe, sont résidents dans 
notre commune. Aujourd’hui, la famille vit à 
Mortagne. Arif a repris un travail dans les 
médias et Fariba, la mère de famille, finit sa 
formation en français pour reprendre son 
métier de médecin. Les 3 enfants, Erfan, Atifa 
et Halena sont maintenant scolarisés et 
totalement intégrés. Tous me témoignent très 
souvent de leur attachement à notre commune 
et soulignent toujours l’excellent accueil que 
les habitants de Saint Hilaire leur ont donné. 

Cette année, et pour les mêmes raisons de menace à sa vie, le successeur d’Arif et sa famille ont dû 
quitter l’Afghanistan. Dans les mêmes conditions que précédemment (loyer payé, cours de français 
par l’association Lutille, soutien de France Services), le conseil a accepté d’héberger la famille dans 
un logement au-dessus de la mairie.  

Je suis convaincu que nous réserverons le même accueil et soutien à la famille BAKTHYAR. L’aîné des 
enfants est scolarisé au collège à Mortagne, les jumeaux (fille et garçon) en primaire à St Hilaire, la 
cadette est encore trop jeune pour fréquenter notre école. 

Je remercie vivement l’association Lutille et particulièrement Yolande et Alain pour leurs présences 
permanentes et leurs cours de Français auprès de nos amis Afghans. 

Mais, la vie communale c’est aussi le monde économique et les entreprises. 2 gros projets, initiés 
depuis 2021 et soutenus fortement par la municipalité ont pris corps cette année. L’avancement, à ce 
jour, nous permet d’en parler ici. 

A Saint Sulpice, un projet privé a fait l’objet d’un permis de 
construire et la procédure prévoit une enquête publique (en 2024). 
Vous le présenter a donc tout son sens. 

À la suite de l’arrêt de l’exploitation, il y a plus de 20 ans, d’une 
carrière, les parcelles n’avaient pas trouvé de destination car 
jugées de piètre valeur par le monde agricole. Après une période 
d’abandon, elles servent aujourd’hui de stockage de grumes. En 
accord avec l’exploitant forestier propriétaire, la société 
NORMASOL a pour objectif d’y installer 4 hectares de panneaux 
photovoltaïques pour une puissance électrique de 5 megaWatts. 

La procédure est longue et les services de l’Etat à consulter sont 
nombreux. A ce jour, avec la volonté du gouvernement de 

développer les énergies renouvelables, les signaux sont plutôt au vert. Cependant, le projet est privé 
et doit être profitable pour les investisseurs. Les incertitudes internationales et la hausse du coût des 
crédits peuvent influer négativement. 

De notre côté, nous pourrons tous nous exprimer lors de l’enquête publique (ci-dessous vue projetée 
depuis la RN12) : 
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Au lieu-dit Pigeon, à la suite de la réorganisation de l’IME « Notre Dame de Fidélité » devenu « Vivre 
et devenir », la congrégation religieuse a mis en vente le manoir qui faisait office de logement pour 
les Sœurs. 

Messieurs Eric Brossard et Stéphane Renaud se sont portés acquéreurs pour transformer la demeure en 
un hôtel restaurant de 9 chambres et 30 couverts.  

Dans un contexte administratif compliqué, et avec notre soutien, ils ont investi de grosses sommes 
dans la rénovation de la demeure. Nous les en remercions. 

L’établissement « Les Près » ouvrira en début d’année 2024. Nous souhaitons à Eric et Stephane le 
franc succès dont nous sommes d’ailleurs certains. 

Nous leur avons laissé ci-dessous un espace pour nous présenter leur « bébé ».  

 

Les Prés, un hôtel de campagne 
Le Château de Madame de Longueuil, devenu la maison 
des Sœurs de l’IME de Pigeon pendant plus d’un siècle 
est en rénovation et devient un Hôtel Restaurant. 

Nous avons acquis cette jolie demeure en septembre 
2022. Les travaux s’achèvent et l’ouverture aura lieu 
au premier trimestre 2024. 

Nous avons travaillé avec des artisans locaux pour 
préserver le charme de cette belle bâtisse et lui donner 
une nouvelle vie. Au rez-de-chaussée, de belles pièces 
restaurées seront les lieux de vie des clients de l’hôtel. 
Le premier et second étage accueilleront les neuf 
chambres et suites, 
allant de 22 à 45 m². 
Nous avons agrandi 
la galerie des Sœurs 
avec une verrière 
baignée de lumière. 
Cet espace, avec 

l’office et le jardin 
d’hiver attenants, accueilleront le restaurant avec une 
capacité de 30 couverts. Les extérieurs ont été réaménagés 
pour mettre en valeur le parc. Un potager est en cours de 
préparation à côté du verger et une piscine chauffée 
accueillera les clients de l’hôtel de mai à octobre environ. 

Le restaurant sera ouvert aussi aux personnes de l’extérieur. 
Nous allons essentiellement collaborer avec les nombreux et 
talentueux producteurs locaux pour établir une carte simple, 
généreuse, basée avant tout sur la mise en avant des 
produits et la convivialité. Une cuisine de partage, inspirée 
des recettes traditionnelles « réveillées » par nos voyages et 
les découvertes culinaires que nous y avons fait. 

Nous sommes heureux que ce projet se déroule à Saint Hilaire et 
nous remercions Philippe et l’équipe municipale pour leur écoute, leur soutien et leur aide dans 
la réalisation de ce projet. 



                            

La vie communale de Sainte Céronne-lès-Mortagne 

 

En décembre les horaires de l’éclairage 
communal ont été réduits pour ne pas 
voir nos factures d’électricité trop 
augmenter. 

Janvier 

Après deux années sans cérémonie 
des Vœux, le retour à la normale a 
permis aux nouveaux arrivants de 
rencontrer les anciens lors du partage 
de la galette des rois et des vœux de 
la commune. 

Le 11 janvier un groupe de quarante 
personnes guidées par Éric YVARD 
visite notre église. 

Le 16 janvier une convention de 
financement est signée avec la Fondation du Patrimoine qui s’engage à accorder une aide 
financière de 10 000 € pour la future tranche des travaux de l’église. (Photo). 

Mars 

Suite à un fort coup de vent sur l’église (104 km/h), 5m² de tuiles 
se sont envolées. Heureusement l’architecte nous avait 
conseillé de poser une sous-toiture. Ces dégâts après la 
fourniture d’un certificat d’intempérie de météo France ont été 
pris en compte par l’assurance avec une franchise de 1 500 €. 

La restauration de la porte intérieure de l’église, en attente 
depuis 2019 est effectuée par un tailleur de pierre, un 
menuisier et un forgeron pour un coût HT de 8836 €. 
Subventions de la DRAC 4037 € et du Département 1 841 €. Don 
de l’ASPC 1 500 €, Commune 1 458 €. 

Après restauration, le chemin de croix est reposé dans l’église. 
Coût HT 6 396 € : Département 959 €, ASPC 5 000€ dont la 
moitié donnée par Monsieur et Madame BOURGOUIN descendants 

des donateurs du chemin de croix, Commune 437€. 

Mai 

Le repas des anciens a réuni 32 participants à la salle des fêtes de Saint Hilaire, ceux qui 
ne peuvent se déplacer ont reçu des plateaux repas. 

Juin 

La commune de Sainte Céronne-lès-Mortagne a reçu un Prix Départemental au concours 
des Rubans du Patrimoine pour la restauration des travaux de l’église. 

Juillet 

Pose d’un nouveau poteau incendie à Beauroussel, l’ancien ne fonctionnait plus depuis 
2009. Subvention DETR de 45%. 
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La vie communale de Sainte Céronne



 

Dernière échéance du prêt contracté pour les travaux du 
garage communal. 

16 juillet fête communale à Sainte Céronne cette année en 
présence de Véronique LOUWAGIE, Nathalie GOULET, Vincent 
SEGOUIN et Jean-Claude LENOIR (voir article Comités des 
Fêtes). 

21 juillet Présentation de la commune à Madame Sandy 
LECOQ-ESPALLARGAS, nouvelle Sous-Préfète, en compagnie 
de Véronique LOUWAGIE. 

22 juillet 70 jeunes accompagnés par les Frères de la maison 
Saint Benoît de Saint-Denis-sur Huisne sont venus en vélo 
pour visiter notre église. 

Août  

Tous les buis de la commune 
succombent à la pyrale du buis. 
Certains repartent… 

Septembre 

Le nouveau devis pour les travaux 
du lavoir est signé en septembre 
pour une réalisation en novembre. 

L’ASPC fête ses 20 ans lors des 
Journées du Patrimoine et nous 
offre un beau concert (voir article). 

Début des travaux à la Bonne Sainte Céronne, à la 
Chapelle Saint Marcel et remplacement d’une poutre 
(donnée par Moïse HAMARD) dans le garage de la mairie. 
Coût 4 500 HT, don de l’ASPC 1500€. 

Octobre 

Les 7 spots de l’église (dont un ne fonctionnait plus) ont 
été changés. Ils ont été remplacés par des 25W 
équivalents aux 300 Watts des anciens. 

Nous sommes toujours en discussion pour la disposition 
des poubelles communales. Nous aurons finalement 3 
conteneurs semi-enterrés. 

La nouvelle table de l’Orion est arrivée, reste à la fixer. 

Déclassement et désaffectation du terrain de tennis qui 
permettra comme annoncé en 2022 de vendre ce terrain 

constructible, celui-ci étant le seul dont nous disposons à 
l’heure actuelle sur la commune. Comme depuis plusieurs années des habitants de la 
commune jouent aux boules régulièrement, l’argent donné à la commune suite à la 
dissolution de l’Association Sportive Céronnaise a été attribué à la réalisation d’un terrain 
de pétanque. 
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La vie communale de Sainte Céronne
Novembre

Jeudi 4 Novembre, la tempête CIARAN endommage un transformateur de Soligny : une vingtaine 
de Céronnais se retrouvent sans électricité et ceci jusqu’au samedi 21h. Cette panne a eu 
pour conséquence d’immobiliser les pompes du château d’eau de Soligny qui alimentent notre 
château d’eau. L’ARS par principe de précaution a demandé au SIAEP du Haut Perche une 
distribution de bouteilles d’eau. Mardi après-midi l’analyse de l’ARS certifiait que tout était 
revenu à la normale.

12 novembre cérémonie du Souvenir et Assemblée Générale des anciens combattants. (Voir article).

18 et 19 Novembre : Week-end à Corneilhan et signature du jumelage officiel. (Voir article).



 
 
 
 
Cette année, Sainte-Céronne-lès-Mortagne réalise le recensement de 
sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et ainsi 
développer de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble 
des logements et des habitants seront recensés à partir du 18 janvier. 
 
Comment ça se passe ? 
 
Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, un agent recenseur, 
recruté par la commune, vous fournira une notice d’information soit dans votre boîte 
aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les instructions qui y sont 
indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, gardez-le 
précieusement. 
 
Se faire recenser en ligne est plus simple, plus rapide pour vous, totalement 
confidentiel et également plus économique pour la commune. Moins de formulaires 
imprimés est aussi plus responsable pour l’environnement. 
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être 
remis par l’agent recenseur. 

     L’agent Recenseur 
Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 23 janvier 2024          Nicolas MILET                         
Contactez la commune : 02 33 25 17 53                                                                               
 
 
 
Pourquoi êtes-vous recensés ? 
 
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en 
France et d’établir la population officielle de chaque commune. Le recensement 
fournit également des statistiques sur la population : âge, profession, moyens de 
transport utilisés, et les logements…   
 
Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de : 
 

1. Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la 
commune est peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au 
recensement, c’est donc permettre à la commune de disposer des ressources 
financières nécessaires à son fonctionnement. 

2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin. Etc. 
 

3. Identifier les besoins en termes d’équipements publics. 
 

Pour toute information concernant le recensement dans notre commune, veuillez 
contacter : 06 07 57 93 01 
Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous sur le site        
le-recensement-et-moi.fr.   
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RECENSEMENT



                 19 NOVEMBRE 2023 JUMELAGE CORNEILHAN/SAINTE CERONNE-LES-MORTAGNE 

 

Notre histoire commune commence vraiment le 23 juin 1898. Ce jour-là une parcelle des 
reliques de Sainte Céronne est donnée par son pays d’adoption à son pays natal. Le 15 novembre 
de la même année une grande fête est organisée à Corneilhan en l’honneur de Sainte Céronne 
en présence de Céronnais. 

Par la suite, Moïse HAMARD qui a 
fait un résumé de nos échanges 
pense que seuls des contacts 
écrits ont eu lieu jusqu’en 1973. 
Cette année-là les liens se 
rétablissent entre les deux 
paroisses suite à une démarche de 
la famille VEZIAT qui cherchait à 
obtenir une statue de Sainte 
Céronne. L’Abbé PLANCKEL, mis 

au courant part en novembre à Corneilhan avec 
Cécile et Jean GAUTIER et rencontre le père 
TENEGAL. Celui-ci émet alors l’idée de faire 
correspondre les jeunes des deux communes pour 
impliquer les parents. Les mois suivants cela 
s’organisa et fut un succès : les relations entre les 
familles ont vite pris de l’ampleur. 
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19 novembre 2023 jumelage
Corneilhan/Sainte Céronne les-Mortagne



De 1973 à l’an 2000 de nombreux échanges eurent lieu, par cars entiers parfois. Après 2000 des 
habitants des deux communes ont continué à se voir individuellement. Nous avons bien essayé 
de renouer mais cela n’a pas fonctionné. 

En 2020 de nouvelles équipes sont arrivées dans les Mairies et suite aux vœux échangés pour 
2021 la Mairie de Sainte Céronne a lancé une invitation pour une participation de Corneilhan à 
l’inauguration des travaux de l’église en Juillet. C’est ainsi qu’Evelyne GUY et Jean ROUSSEL ont 
partagé l’événement avec nous et que les échanges ont repris. 

D’après les panneaux situés 
à l’entrée de nos villages : 
ceux-ci sont jumelés. Nous 
avons recherché des écrits 
à propos de ce jumelage 
mais rien n’a été trouvé. Il 
n’y a jamais eu, à priori, 
de cérémonie officielle. 
C’était un jumelage de 
cœur. Donc en ce jour du 
cinquantenaire de nos 
retrouvailles, il est 
bienvenu de sceller nos 

destins officiellement. Ce 
jumelage nous permettra de 

tisser de nouveaux liens d’amitié dans un esprit d’égalité et de réciprocité et aussi d’échanger 
des idées, des techniques et des produits de nos différents terroirs. « Extrait du discours du 19 
novembre » 

Nous avons ensuite apposé nos signatures au bas d’un parchemin et participés à un repas très 
convivial. (34 convives en 2021, 85 cette année). L’après-midi concert d’orgue dans l’église. Une 
belle cérémonie sous un soleil radieux. Bien sur tout à une fin et le lendemain la séparation fut 
émouvante. 

Cette année nous étions dix à participer, il ne tient qu’à vous, nous, tous de continuer cette 
belle histoire. En quatre séjours nous avons appris à nous connaitre et à nous apprécier.  

Leur venue est prévue pour le week-end des 20 et 21 juillet 2024. Nous avons rencontré de 
nombreux Corneilhanais désireux de participer et nous aurons besoin de vous pour les recevoir. 
Nous en reparlerons plus tard.                

Dominique RAGOT 

Village de Corneilhan 
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19 novembre 2023 jumelage
Corneilhan/Sainte Céronne les-Mortagne
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Anciens combattants de Saint Hilaire

 
Le 7 octobre dernier l’horreur a surgi sur le territoire 
d’Israël avec une attaque terroriste provoquant plus 
de 1000 morts. Ce fût le début d’une nouvelle guerre 
au Moyen-Orient, en Palestine. 
En Europe, la guerre là aussi sévit et le conflit en 
Ukraine, commencé début 2022 s’installe dans la 
durée. 

En France, nous ne 
sommes pas exempts 
de l’horreur et le 
terrorisme islamiste, 

en assassinant un 
professeur, essaie d’installer l’obscurantisme dans notre civilisation. 

Témoigner du passé, se souvenir que face à des horreurs, parfois pire que 
celle d’aujourd’hui, notre pays, nos citoyens se sont levés et ont 
combattu, prend tout son sens et apporte de l’espoir.  

C’est la mission principale de nos 
associations 

Outre atlantique, la population est 
plus consciente de l’importance 
du souvenir dans le maintien de la 
paix. Les « vétérans » sont 
présents dans tous les événements 
et toujours mis en avant. 

Le 8 mai, pendant l’office du souvenir organisé par Odile SIMOËN, 
qu’elle en soit remerciée ici, et à notre cérémonie au monument 

aux morts nous avons eu  la participation de Sylvie DEBRAY, Lieutenante-
Colonelle de gendarmerie et Nicolas MARQUET, Major. Tous deux sont originaires 
de Saint Hilaire et servent la France. C’était un plaisir de les recevoir et leurs 
engagements pour la nation sont une fierté pour notre commune. 

Nos cérémonies furent suivies du traditionnel repas organisé par la commune. 
Merci au Conseil pour ce moment agréable qui fût, comme habituellement, 
animé par notre accordéoniste Claude GAIGNON. 

Enfin, le 11 novembre a vu la fin de nos activités 
pour l’année 2023, notre traditionnel  banquet 

réunissant 45 personnes a eu lieu à la salle des 
fêtes. Le service, comme ces dernières années a 

été assuré par Aurélie, Marie-Laure, Sandrine, Virginie, Joël et Sylvie, 
Eric, Jean-Marc, Guillaume et Denis, tous conseillers municipaux et 
conjoints. Nous les remercions pour cette aide précieuse. 
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Amicale du souvenir de Sainte Céronne
La poésie s’est toujours exprimée en temps de 

guerre. elle permet de dénoncer les atrocités de faire 
prendre conscience au plus grand nombre des drames 
qui se jouent aussi bien sur le front que dans la vie 
quotidienne des civils.

La poésie est une arme, une arme pacifique qui 
joue sur le sensible et touche l’âme au plus profond. 
Intemporelle, elle traverse les époques, contribuant 
aussi à ce devoir de mémoires qu’entretiennent les 
associations portées par nos anciens. Une photographie 
donne à voir, un poème donne à penser, à imaginer et 
à méditer. Elle émeut à un autre niveau et est plus 
efficace qu’un grand discours. Le poète est un témoin 
de son époque transmettant ainsi aux générations 
futures. Tous sont engagés. Ils ne portent pas cependant 
toujours les mêmes valeurs. S’ils défendent la liberté, 
certains comme Boris Vian appelle à ne pas se battre 
quand d’autres comme Joseph Kessel invite à prendre 
les armes pour se défendre (Le chants des partisans).

En voici trois de différentes époques.

Le dormeur du val : Arthur Rimbaud 1870

C’est un trou de verdure où chante une rivière
Accrochant follement aux herbes des haillons
D’argent ; où le soleil, de la montagne fière,
Luit : c’est un petit val qui mousse de rayons.

Un soldat jeune, bouche ouverte, tête nue,
Et la nuque baignant dans le frais cresson bleu,
Dort ; il est étendu dans l’herbe, sous la nue,
Pâle dans son lit vert où la lumière pleut.

Les pieds dans les glaïeuls, il dort. Souriant comme
Sourirait un enfant malade, il fait un somme :
Nature, berce-le chaudement : il a froid.

Les parfums ne font pas frissonner sa narine ;
Il dort dans le soleil, la main sur sa poitrine
Tranquille. Il a deux trous rouges au côté droit.

Marioupol : Kamal Zerdoumi 2022

Ville fantôme
tas de cendres
proie des détrousseurs de cadavres
Des bateaux chargés de matière première
quittent ton port
à destination de tes exterminateurs
La résistance dans les entrailles d’Azovstal
fut ton dernier soubresaut
La mort et la désolation partout
ont apposé leur sceau
Grand cimetière sans défense
et personne pour laver l’offense
Marioupol, Marioupol,
l’on t’ajoute à la liste des martyres
ville-femme détruite et souillée
par des hordes qui savent
que le ciel silencieux
ne châtie plus les crimes odieux

Le déserteur : Boris Vian 1954

Merci à tous ceux qui participent et réhaussent les 
couleurs de nos cérémonies. 
 Daniel Simoën

Monsieur le Président
Je vous fais une lettre
Que vous lirez peut-être
Si vous avez le temps
Je viens de recevoir
Mes papiers militaires
Pour partir à la guerre
Avant mercredi soir

Monsieur le Président
Je ne veux pas la faire
Je ne suis pas sur terre
Pour tuer des pauvres gens
C’est pas pour vous fâcher
Il faut que je vous dise
Ma décision est prise
Je m’en vais déserter

Depuis que je suis né
J’ai vu mourir mon père
J’ai vu partir mes frères
Et pleurer mes enfants
Ma mère a tant souffert
Qu’elle est dedans sa tombe
Et se moque des bombes
Et se moque des vers

Quand j’étais prisonnier
On m’a volé ma femme
On m’a volé mon âme
Et tout mon cher passé
Demain de bon matin
Je fermerai ma porte
Au nez des années mortes
J’irai sur les chemins

Je mendierai ma vie
Sur les routes de France
De Bretagne en Provence
Et je dirai aux gens
Refusez d’obéir
Refusez de la faire
N’allez pas à la guerre
Refusez de partir

S’il faut donner son sang
Allez donner le vôtre
Vous êtes bon apôtre
Monsieur le Président
Si vous me poursuivez
Prévenez vos gendarmes
Que je n’aurai pas d’armes
Et qu’ils pourront tirer



  

Transmission et continuité 

Les années Covid sont derrière nous (même si la vigilance reste de mise). C’est donc avec un 
retour à la normale que s’est déroulée cette année 2023, ma première année de présidence. 

Au fil de l’année 

Le troisième week-end de mars, à l’occasion de la Foire au boudin de Mortagne, j’ai remis 
le livre « 50 nuances de Saint-Hilaire » à Stéphane Bern. Il est affable mais ce fut difficile de 
lui dire quelques mots.  

Le 25 mars, nous avons renoué avec la traditionnelle soirée Moules-frites. Environ 130 
personnes étaient réunies pour l’occasion. Pour faire plus, il aurait fallu pousser les murs. Une 
équipe bien rôdée et la joie, pour tous les convives, de se retrouver après trois années 
d’austérité nous ont assuré un beau succès.  

Le troisième week-end de juillet, nous avons tenu un stand à la fête communale Sainte-
Céronne /Saint-Hilaire, qui se déroulait cette année chez nos voisins. 

Les 16 et 17 septembre, nous nous sommes 
associés au programme des Journées du patrimoine 
en organisant, pour la première fois, des Portes 
ouvertes à l’église. Pour faciliter la visite de l’édifice, 
un opuscule d’une quinzaine de pages a été réalisé 
par Jacky Métivier. Si nous n’avons pas vu la foule, 
nous avons eu le plaisir d’accueillir une dizaine de 
personnes avec lesquelles nous avons pu échanger 
plus ou moins longuement. Le livre d’or mis à 
disposition a recueilli deux messages 

d’encouragement. La décision avait été prise sur le tard, nous espérons faire mieux l’an 
prochain.  

Le 17 novembre, après trois années 
d’interruption, la soirée Parole et 
Musique, à l’église, réunissant  pas loin 
de 130 personnes, a été couronnée de 
succès. Jean-Claude Lenoir a su 
captiver son auditoire avec son exposé 
très documenté sur les voies de 
communication et l’organisation des 
transports autour de Saint-Hilaire-le-
Châtel au XVIIIème  et XIXème siècle. 
L’intermède musical, assuré par 
Rebecca Tournant, organiste, et un 
groupe de chanteurs créé pour 
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l’occasion, a apporté une « note très 
festive à cette soirée », de l’avis même 
du conférencier. Les uns et les autres 
ont vivement apprécié le moment convivial qui s’en est suivi, à la salle des fêtes.  

 

Travaux réalisés et à venir prochainement 

L’association, en partenariat avec la 
commune, a décidé de procéder à la 
remise en état du portail d’entrée du 
cimetière et de la petite porte. Décapés et 
repeints par une entreprise compétente en 
la matière, ils ont été remis en place début 
octobre. Un devis pour le changement de 
la porte de la sacristie a été demandé. Il 
reste encore à accrocher de façon durable 

les 50 tableaux des hameaux sous la tour, là où ils furent installés en premier lieu. 

Et à long terme … 

Profitant de la présence de l’entreprise BQT, mobilisée sur 
la réfection de la toiture de la salle des fêtes à l’automne, 
nous avons demandé un examen approfondi du dôme du 
clocher effectué avec un drone. L’idée est d’envisager la 
restauration des huit pinacles qui surplombent les 
contreforts et de faire chiffrer le projet par un tailleur de 
pierre local.  

Il me reste à remercier mes prédécesseurs, Jean-Jacques 
Beuzit, président à titre honoraire, Jean-Yves Moraux, qui a passé le flambeau en novembre 
2022, le Conseil d’Administration qui m’entoure, et la Municipalité pour sa collaboration. 
Ensemble, avec vous, adhérents et donateurs fidèles, nous nous efforcerons de poursuivre la 
mise en valeur de notre patrimoine. Nous vous rappelons que le livre « 50 nuances de Saint-
Hilaire-le-Châtel » est toujours disponible en mairie ou librairies locales. 

 

 Odile Simoën, Présidente 
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La restauration du chemin de croix 

La nouvelle convention avec la Fondation du Patrimoine 

 

ASSOCIATION DE SAUVEGARDE DU PATRIMOINE DE STE CERONNE 

 

 

 

Chers amis, 

L’année 2023 qui fut à bien des égards une « annus horribilis », 
a néanmoins connu à l’échelle de notre commune un évènement heureux et digne 
d’être célébré :  les 20 ans d’existence de l’ASPC. 

 

Je veux ici rendre 
hommage au regretté Jean 
Gautier, notre ancien maire, à qui 
nous devons la création de 
l’association dont l’objet est la 
sauvegarde du Patrimoine de 
notre village, et notamment de 
son église, monument classé en 
1975. 

Jean mesurait la chance de 
posséder un bâtiment aussi 

exceptionnel, mais aussi la charge insupportable que feraient peser sur une 
commune de 250 habitants les travaux d’envergure devenus nécessaires. Il avait bien 
compris le rôle des associations, adossées à la Fondation du Patrimoine, pour aider 
à réaliser de grandes choses. 

Depuis 2003, nous sommes une équipe de bénévoles animés de la même 
passion, qui a œuvré à réparer et restaurer vieilles pierres et peintures, grâce aux 
dons généreux de nos adhérents :  

Pour mémoire, depuis l’origine, 48 000 € furent consacrés à des travaux 
d’urgence ainsi qu’à la 

conservation des 
fresques du clocher 
imposée par la DRAC 
comme préalable à 
tout autre chantier 
d’importance. 

Jean nous ayant 
quittés 

prématurément, c’est 
sous le mandat de Mme 
Raymonde Lizot que 
fut prise la décision 
d’entreprendre les 
1ère et 2ème tranche 
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Le récital donné par Daniel PROPPER pour les 20 ans de notre ASPC 

La restauration des gonds 
de la porte de l’église 

de travaux préconisés par l’étude de l’architecte des Bâtiments de France. 

Et, Dominique Ragot devenue maire, a magnifiquement relevé le défi puisque 
les années 2020, 2021 virent la mise en œuvre et l’achèvement du chantier : 
Drainage, charpente, toiture, fissures, vitraux. Bref, la mise hors d’air et hors d’eau 
du bâtiment. 

Le budget total s’élevant à 600 000€, je veux ici rendre hommage à nos 
donateurs et mécènes dont la générosité a permis de réunir 175 000€.  Ceux-ci, 
ajoutés aux subventions obtenues des différents acteurs concernés- travail 
demandant obstination et ténacité- ont permis à la commune de ne garder à sa 
charge que 50 000 €, soit 12% du budget total.  

Dès lors, nous nous 
devions d’organiser un 
évènement marquant 
pour célébrer ce bel 
anniversaire. 

  Nous avons, à 
l’occasion des journées 
du Patrimoine- date 
éminemment 
symbolique - convié un 
grand pianiste, Daniel 
PROPPER, qui a donné 
le samedi 16 septembre 
dans l'église, un 
magnifique récital de 
piano devant un public 
ravi. S’en suivit un 

verre de l’amitié qui permit de prolonger fort tard des 
échanges amicaux et instructifs avec l'artiste, devant 
la façade éclairée. 

  Permettez-moi, à l’aube de l’année 2024 de 
souhaiter à notre association de continuer à prospérer 
ainsi pour le bien de tous ; Il est essentiel de poursuivre 
notre action. 

Je remercie par avance ceux qui s’engageront 
avec nous, car une troisième tranche de travaux est 
nécessaire et la souscription en est déjà ouverte.  

Belle année à tous. 
        
   Brigitte DUBOYS de LABARRE  
   Présidente    
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LES AMIS DE SAINTE CERONNE 

L’association des Amis de Sainte-Céronne (ASC) accueille toutes les personnes qui aiment 
notre commune, souhaitent préserver sa beauté, son identité et lui rendre sa qualité de 
vie. 

 
La vocation de notre association est de protéger le patrimoine bâti et l’environnement 
naturel de notre commune et de défendre les intérêts collectifs de ses habitants. Afin de 
retisser du lien social, l'ASC participe également à l’animation de notre village en 
organisant des activités telles que des parties de boules, des randonnées pédestres, des 
sorties à vélos, des repas et des soirées. De plus, elle contribue à la promotion de l'image 
de notre commune avec le site web dédié à Sainte-Céronne-lès-Mortagne et son histoire : 
(https://sainte-ceronne.fr/). 

La création de l’ASC est intervenue dans l'urgence, à l'été 2022, dans un contexte 
d’atteintes au patrimoine communal, telles que la dénaturation du lavoir, l'appropriation 
privée de chemins ruraux ou la pollution des sols et des eaux. Depuis, en raison de 
décisions prises sans concertation et en l'absence de réponse à nos interpellations, nous 
avons souvent endossé le rôle de lanceurs d’alerte en nous appuyant sur la presse locale. 

 
Cependant, la décision de créer l'association correspond aussi à un constat plus profond : 
avec le déménagement de l'école, la fermeture du dernier commerce, la destruction du 
court de tennis et la décision de n'organiser la fête communale à Sainte-Céronne qu'une 
année sur deux ... notre village tend à se transformer en cité dortoir. La convivialité et la 
solidarité qui existaient naguère disparaissent peu à peu. Ceux qui vivent ici depuis des 
décennies le déplorent sans pouvoir s'y résoudre. Les nouveaux arrivants vivent parfois à 
l'écart de leurs voisins et trop souvent repartent au plus vite. C'est dans cette optique que 
nous aspirons à devenir une force de propositions pour qu'émerge, enfin, un projet d'avenir 
pour Sainte-Céronne, un projet collectif pour redonner vie à notre village, afin que chacun 
trouve sa place dans notre communauté et s'y épanouisse. 

 
Vous aussi êtes convaincu que Sainte-Céronne a un avenir ? Alors rejoignez nos efforts ! 
Chacun, par son expérience, ses compétences ou sa ferveur peut apporter sa pierre à 
l'édifice.  
 
Vous pouvez nous contacter par courriel, amissainteceronne@gmail ou par téléphone, 06 
85 63 29 48 et nous retrouver sur le site web de l'association : https://sainte-ceronne.fr/ 
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Vous pouvez nous contacter par courriel, amissainteceronne@gmail.com ou par téléphone,      
06 85 63 29 48 et nous retrouver sur le site web de l’association : https://sainte-ceronne.fr/



LES AMIS DE SAINTE CERONNE 

L’association des Amis de Sainte-Céronne (ASC) accueille toutes les personnes qui aiment 
notre commune, souhaitent préserver sa beauté, son identité et lui rendre sa qualité de 
vie. 

 
La vocation de notre association est de protéger le patrimoine bâti et l’environnement 
naturel de notre commune et de défendre les intérêts collectifs de ses habitants. Afin de 
retisser du lien social, l'ASC participe également à l’animation de notre village en 
organisant des activités telles que des parties de boules, des randonnées pédestres, des 
sorties à vélos, des repas et des soirées. De plus, elle contribue à la promotion de l'image 
de notre commune avec le site web dédié à Sainte-Céronne-lès-Mortagne et son histoire : 
(https://sainte-ceronne.fr/). 

La création de l’ASC est intervenue dans l'urgence, à l'été 2022, dans un contexte 
d’atteintes au patrimoine communal, telles que la dénaturation du lavoir, l'appropriation 
privée de chemins ruraux ou la pollution des sols et des eaux. Depuis, en raison de 
décisions prises sans concertation et en l'absence de réponse à nos interpellations, nous 
avons souvent endossé le rôle de lanceurs d’alerte en nous appuyant sur la presse locale. 

 
Cependant, la décision de créer l'association correspond aussi à un constat plus profond : 
avec le déménagement de l'école, la fermeture du dernier commerce, la destruction du 
court de tennis et la décision de n'organiser la fête communale à Sainte-Céronne qu'une 
année sur deux ... notre village tend à se transformer en cité dortoir. La convivialité et la 
solidarité qui existaient naguère disparaissent peu à peu. Ceux qui vivent ici depuis des 
décennies le déplorent sans pouvoir s'y résoudre. Les nouveaux arrivants vivent parfois à 
l'écart de leurs voisins et trop souvent repartent au plus vite. C'est dans cette optique que 
nous aspirons à devenir une force de propositions pour qu'émerge, enfin, un projet d'avenir 
pour Sainte-Céronne, un projet collectif pour redonner vie à notre village, afin que chacun 
trouve sa place dans notre communauté et s'y épanouisse. 

 
Vous aussi êtes convaincu que Sainte-Céronne a un avenir ? Alors rejoignez nos efforts ! 
Chacun, par son expérience, ses compétences ou sa ferveur peut apporter sa pierre à 
l'édifice.  
 
Vous pouvez nous contacter par courriel, amissainteceronne@gmail ou par téléphone, 06 
85 63 29 48 et nous retrouver sur le site web de l'association : https://sainte-ceronne.fr/ 
 

 

LES JEUNES AGRICULTEURS DE MORTAGNE, BAZOCHES ET MOULINS 
 
 
 
Après avoir réalisé le concours de labour sur la commune de St Hilaire ainsi 

que le concours de jugement de bétail, Les jeunes Agriculteurs de Mortagne, 
Bazoches et Moulins, ont l'honneur d'organiser la fête de la terre 2024.  

 
Elle aura lieu sous réserve d'accord sur la commune de St Hilaire le Châtel le 

1er septembre 2024. 
 

             Nous sommes ouverts à d'éventuelles propositions d'animations pour cet 
évènement. En attendant cette date, nous vous donnons rendez-vous pour les 
parades de Noël les 22 et 23 décembre et nous vous souhaitons de bons vœux 
pour cette année 2024. Les JA sont reconnaissants du soutien apporté par les 
communes de Ste Céronne et St Hilaire. 

 
       Les JA de MBM 
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STE CÉRONNE
LES MORTAGNE
Naissances hors commune :
Louana HAYET, née le 6 avril à Alençon
Basile GIRARD, né le 18 avril à Alençon
Appoline CHESNAY, née le 20 mai à l’Aigle

Mariage :
Claudie VINCENT et Félix GOUIN le 20 mai

Décès :
Hélène PHILIPPE à Bourgneuf le 22 mars 2023
Serge AVRIL à Rouen le 30 mars
Mauricette JOSEPH à Athis-Mons le 3 juillet
Madeleine MAUDET née HENRY
à Mortagne-au-Perche

Inhumations à Sainte Céronne :
Colette CHENET née PERRIN
le 15 décembre 2022
Marie-Madeleine VISBECQ née GOETZ
le 5 février
Patrick BERNEZ le 6 février
Raymonde BEAUFILS née Bignon le 13 mars 
Gilbert LIZOT le 19 mars 
Jean CASA le 10 août

ST HILAIRE LE CHÂTEL
Naissances :
CAMUS Simon, Gabriel
le 22 janvier à Alençon
LEVOYER Noé, Christophe, Pascal
le 3 juin à l’Aigle
LOUIS Gaspard, Lucas, Mathéo
le 14 août à Alençon
PROUST Lina, Léa, Chloé
le 16 septembre à Alençon
CHALLIER Basile, Gabriel, Georges à l’Aigle
DHOMMÉE Malya, Rachel, Estelle à Alençon

Mariages :
BOULAIN Jean-Pierre et GUICHARD Christine
le 8 avril
DE ALMEIDA MORGADO José et
BEAUFILS Amélie le 27 mai
LONJON Christophe et NIVON Éric le 17 juin
CLOU Steven et LEPAGE Alicia le 29 juillet
GADEYNE Stéphane et LEONARD Odile
le 2 septembre
LEVOYER Brayan et GESLIN Pauline
le 9 septembre

Transcription de Décès :
M. PITET Patrick décédé le 06/11/23 à Corbon, 
domicilié 14 Zone des Gaillons.
M. FILLIEUL Vincent décédé le 10/11/23
à Alençon, domicilié à Mortagne au Perche

STE CÉRONNE LES MORTAGNE
Déclarations préalables de travaux

Mme KRENTNER 1, Le Chesnay Construction d’une véranda.

M. LE PELLEC 10, La Mare aux Laies Pose d’un velux.

M. LESCOT 2, Guissant  Réfection couverture et modification façade d’un 
bâtiment agricole.

M. BRAULT 1, Les Bourdelas Rénovation maison.

Commune Bonne Ste Céronne Restauration à l’identique.

Commune Chapelle St Marcel Reprise de fissures.

M. BROQUET 3, La Hardonnière Régularisation menuiseries.

M. YILMAZ 2, La Tremblaye Réfection toiture, création 6 velux et d’une lucarne

Mme ARSENE 1, Rue Montcacune Pose conduit de poêle en pignon.

M. RICCI 7, St Marcel Création de 2 velux.

M. PREVOST 11, Beauroussel Construction d’une piscine.

M. YILMAZ 2, La Tremblaye Pose clôture et portail.

ENEDIS 6/8, Rue Montcacune Pose coffret encastré et cable.

GT ENERGIE 3, Beauroussel Pose de 11 panneaux photovoltaïque

Mme TESSIER 8, Boissée Fermeture d’un carport existant.

Charly FAUVELLIERE 2, Beauroussel Extension 20 m2 plus ouvertures.

Permis de Construire :
M. LESCOT (fin 2022) 2, Guissant Création d’un site agricole constitué de 3 pôles.

M. GRAND 1, La Hardonnière  Extension maison, bardage bois, toiture tuiles, 
menuiseries aluminium.

M. LESCOT 2, Guissant Réhabilitation d’un bâtiment agricole.

ST HILAIRE LE CHÂTEL
Déclarations préalables de travaux

Nonant Paris Mr RENAUD Stéphane, Domaine de Pigeon, création d’un parc avec jardin 
d’agrément, vergé et création d’un parking.

Mme DUBOS Gilbert, rue de Ronel, abatages d’arbres.

M. BEN GHORY Mickaël, le Libéra, installation de 12 panneaux photovoltaïques.

Mairie de St Hilaire le Châtel, M. Blutel Philippe, Chemin du Curé, division parcellaire.

M. DUBOS Patrick, route de la Vigne, construction d’un carport.

Comble éco, Pont Percé, installation de 10 panneaux photovoltaïques.

Mme SZUCS Mélissa, route de la Vigne, remplacements menuiseries.

M. LABELLE David, Faye, remplacements menuiseries.

M. BONHAMY Hugues, Pont Percé, arrachage d’une haie, création clôture et portail en bois.

M. MERLET Matthieu, rue de Nully, installation de 16 panneaux photovoltaïques.

Groupe habitat energie conseil, route de la Vigne, installation de 16 panneaux photovoltaïques.

M. PIGEOT Fabrice, route de Rialin, remplacement des menuiseries

M. LAUNAY Renaud, Faye, création et changement des menuiseries

Mme EON Suzanne, route du Petit Fresne, remplacement des menuiseries

Mme FEUILLADE Sophie, rue Stanislas Ratel, création de nouvelles ouvertures, 
agrandissement fenêtres, destruction d’un garage.

Thepennier, Zone des Gaillons, mise en place d’un bassin de rétention d’eau extinction.

Photoclimat, 7 rue de la Maladrie, installation de 16 panneaux photovoltaïques.

Permis de Construire :
Mme HERMENIER Sophie, rue de Ronel, extension monopente d’une emprise de 52m².

Nonant Paris, M. RENAUD Stéphane, Domaine de Pigeon, création d’une piscine et d’un 
pool-house, d’une véranda, modification des façades d’un abri de jardin, extension d’un local 
technique.

Le Bois Gautier, ZI le Chêne, construction d’un bâtiment à usage agricole.

NORMASOL, Saint Sulpice, Construction d’un parc photovoltaïque de 4 ha, 5 MW.

M. PETIT David, 26 rue de Ronel, construction d’une maison individuelle de 95m².
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OUVERTURES
MAIRIE DE SAINT HILAIRE

Lundi, mardi, jeudi, vendredi :
de 9h30 à 12 h  / et de 14 h à 17 h
Permanence des élus :
Mercredi de 17h00 à 18h30
Samedi de 10h00 à 11h30
 : 02 33 25 01 13
E.mail : mairie@sthlc.fr
Site internet :
www.sainthilairelechatel.fr

MAIRIE DE SAINTE CÉRONNE
Lundi : de 10 h à 12 h
Mardi : de 17 h à 19 h
Les autres jours ouvrables, prendre rdv.
 : 02 33 25 17 53 
E.mail : mairie-ste-ceronne@orange.fr
Site internet :
www.sainte-ceronne-les-mortagne.fr

Tarifs des Concessions 
au cimetière de St Hilaire

Concession 50 ans : 400 €
Concession 30 ans : 165 €
Jardin du souvenir        Gratuit pour
les familles de la commune

Tarifs des Concessions 
au cimetière de Ste Céronne
Concession 50 ans : 200 €
Concession 30 ans : 130 €
Jardin du souvenir : gratuit

ASSOCIATION
« RAYONS DE SOLEIL »

-  Vestiaires ouverts tous les 
Mercredis

Gare de St Langis, de 14 h à 18 h

LAEP
Lieu Accueil Parents Enfants
au centre de loisirs Puyravau à Mortagne
Le mercredi matin de 9h30 à 11h30 
en période scolaire
Mme BARBETTE 02.33.73.73.45
relaispetiteenfance@cdc-mortagne-
au-perche.com

CLIC du Perche
9, Rue de Longny Mortagne 
 : 02.33.73.11.02

  Assistance sociale 
Lundi : de 9 h à 12 h
Mercredi : de 13 h 30 à 16 h 30

Secours catholique 
Espace vêtements 
Mardi : 14h00 à 17h00
Accueil, écoute, aide sur RDV
: 06.47.69.07.10

SERVICE SOCIAL-PMI
  Rue du Moulin à vent Mortagne
  : 02.33.85.24.20

Lundi 9h/12h30 et 13h30/17h30
Mardi mercredi jeudi 9h/12h30 et 
13h30/17h
Vendredi 9h/12h30 et 13h30/16h30

Eaux de Normandie 
  Urgences 24h/24
  : 0 969 366 266

U.N.A
Association de Services de 
Soutien A Domicile
 : 02 33 25 10 84

Chlo’esthétique
6 chemin de la Guimandière
 : 06 22 33 61 00
Insta : chlo’esthetique
FB : chlo’esthetique

ADMR
Association d’aides à Domicile 
en Milieu Rural
 : 02.33.25.19.03 ou
 : 06.47.02.43.46
51 Faubourg St Eloi, Mortagne
Lundi- Mardi-Jeudi-Vendredi :
de 9h00 à 12h30 - 14h00/17h00
Mercredi : de 09h00 à 12h00

France SERVICES
Bureau d’accueil : 09 63 50 52 84 
7 Route d’Alençon
St Langis les Mortagne

Sur RDV
(Horaires d’ouverture sur 

RDV du lundi au vendredi de 
9h/12h30 et de 13h30/17h) :

Pré-demande carte identité / passeport
Permis (renouvellement, perte), Carte grise
Démarches CAF / CPAM / CARSAT
Déclaration compte CESU. Aide à la compré-
hension de courriers administratifs

CAF 
 : 02 33 25 26 00 sur RDV
(uniquement accompagnement 
Social et Familial) 

MISSION LOCALE
 : 02 33 83 09 42
Accompagnement collectif inten-
sif et personnalisé pour les 16 à 25 
ans, Mises en situations profession-
nelles et formations.
Tous les jours : de 8 h 30 à 12 h 30 
et 13 h 30 à 17 h

CIAS 
 : 02 33 85 21 36
Centre Intercommunal d’Action So-
ciale Aides sociales, Banque Alimen-
taire, Portage de repas, Transports à la 
demande. Tous les jours :
8 h 30 à 12 h 30 / 13 h 30 à 17 h
PERMANENCES sur RDV
Contacter le bureau d’ac-

cueil 09.63.50.52.84
YSOS
Accueil, écoute et informations 

ADIL
Agence Départementale 
information pour le logement 

CAP EMPLOI Aides aux travailleurs handicapés 

CIO  Centre d’Information et d’Orientation de 
l’Education Nationale 

UDAF Aide aux familles en difficulté

CICAS AGIRC-ARRCO Retraites complémentaires

CONCILIATEUR de JUSTICE
Accompagnement des différents partis en litige

CSAPA 61 Addictologie 

MGEN Mutuelle Générale de l’Education Nationale

CIDFF  Centre d’Information sur les Droits des 
femmes et des familles 

LA PASS Hôpital - Accès aux soins 

CMA Chambre des Métiers et de l’Artisanat

CPAM sur RDV au 3646

CAF  Prestations familiales sur rdv 1er    
et 3ème jeudi du mois

Ecrivain public  Déchiffrer, comprendre et rédiger 
vos courriers administratifs

SOS Ambulances Mariette SARL
4 bis zone des Gaillons -  : 02.33.25.07.08

Lutille - Association de lutte contre l’illettrisme
48, rue des Quinze Fusillés Mortagne au Perche
 : 02 33 73 98 63 - lutille@wanadoo.fr

A QUI S’ADRESSER
Comité des fêtes St-Hilaire  . . . . . . . . . . . .Guillaume CHANTEPIE
Comité des fêtes Ste-Céronne  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Marc SIMOËN
Anciens Combattants St-Hilaire  . . . . . . . . . . . . . Jean MAZURIER
Anciens Combattants Ste-Céronne  . . . . . . . . . . Daniel SIMOEN
A.S.P. de St Hilaire. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Odile SIMOEN
A.S.P.C. Ste-Céronne . . . . . . . . . Brigitte DUBOYS de LABARRE
Club de la Gaieté St Hilaire Ste Céronne. . . . . . Thierry GUILLEMIN
Assoc. Arc en Ciel (parents d’éléves) . . . . . . . . Eugénie GESLIN
Amicale des chasseurs . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Cyril CORDIER
Du Fil à L’Aiguille . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Marie Claude MICHEL
Association MAUREG’ART . . . .Caroline SCHWERDORFFER

Saint Hilaire
LOCATIONS, RÉSERVATIONS des SALLES
auprès de la Mairie -  : 02 33 25 01 13
SALLE des FÊTES - 120 personnes maximum
  Hors
 Commune Commune
Location . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .160 € . . . . . . . . . .190 €
Conférences : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . gratuit . . . . . . . . . . . 70 €
Stés Associations Locales . gratuit . . . . . . . . . . . 70 €
Location par couvert  . . . . . . . . .0,30 € . . . . . . . . 0,30 €
Redevance spéciale OM :  . . . . . . . . 5 € . . . . . . . . . . . . . 5 €
Caution :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 300 € . . . . . . . . .300 €
Arrhes :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .50 € . . . . . . . . . . . 70 €
SALLE des ASSOCIATIONS - Mise à disposition 
gratuitement aux Associations communales pour 
leurs Réunions et ateliers.
SALLE du conseil - Mise à disposition gratuitement 
aux Associations communales pour leurs réunions et ate-
liers sous reserve de la présence d’un conseiller.
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Amélioration de l’Habitat 

 

L’Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (O.P.A.H) est prolongée pour 
l’année 2024 par la Communauté de communes du Pays de Mortagne au Perche. 

La plate-forme Habitat du Pays du Perche ornais assure l’animation de cette opération et 
renseigne les propriétaires occupants et bailleurs de logements de plus de 15 ans sur les 
aides de l’ANAH disponibles.  

L’OPAH permet de bénéficier de financements pour les travaux contribuant à la 
rénovation énergétique du logement (ensemble de travaux permettant un gain énergétique 
d’au moins 35%), au maintien à domicile pour les personnes en perte d’autonomie, à la 
résorption de l’habitat vacant et à la réhabilitation des logements dégradés.  

L’objectif pour 2024 est d’accompagner la 
rénovation de 74 logements sur le territoire de la 
Communauté de communes du Pays de Mortagne 
au Perche.   

Pour les propriétaires occupants, les aides sont 
soumises à des plafonds de ressources (Revenu 
Fiscal de Référence, en fonction du nombre de 
personnes dans le foyer). Il faut retenir que plus 
de 50 % des foyers du territoire sont éligibles au 
regard de leurs revenus. 

Pour les propriétaires bailleurs qui souhaitent louer leurs logements, il n’y a pas de 
plafonds de ressources mais des engagements sur la durée de la mise en location après 
travaux et le niveau de loyer pratiqué.  

La plate-forme Habitat du Pays du Perche ornais accompagne tous les propriétaires pour 
construire le projet de travaux le plus adapté au logement et à la situation du ménage. Il 
s’agit d’une aide technique et administrative du début du projet jusqu’au versement des 
subventions.  

A noter que certains projets de travaux ont pu être accompagnés 
par l’ANAH et la Communauté de communes à hauteur de 70 % 
(avec pour certains projets des aides de la Région ou du 
Département en complément).  

NB : Les devis ne doivent pas être signés avant d’avoir pris 
contact avec la plate-forme Habitat du Pays du Perche ornais et 
d’avoir déposé la demande d’aide. 

CONTACT :   PLATE-FORME HABITAT DU PAYS DU PERCHE ORNAIS 
 Maison des Territoires – Zone de la Grippe  
 Mortagne au Perche 61400 
 02 33 85 80 86 – opah@payspercheornais.fr  

Opération programmée 
d’Amélioration de l’Habitat (OPAH)
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limiter la hausse du coût de nos déchets ménagers. 

 

Dans ces 9 000 tonnes d’ordures ménagères 25% aurait pu être valorisés.  (emballages, papier, verre).  Ces 
déchets n’ont pas été triés par les habitants et n’ont donc pas pu être recyclés. 

Pour améliorer le taux de recyclage la collecte des ordures ménagères se fera courant 2024 dans 
des conteneurs semi-enterrés avec tambours. 

Ces containers permettent le dépôt d’un sac de 30 
litres maximum. ils seront accessibles aux 
habitants par un système d’identification.  

Le badge distribué par foyer permettra cet accès 
et le nombre d’ouvertures sera calculé en fonction 
de la composition du foyer. 

Ces nouvelles mesures vont empêcher aussi les 
apports de personnes qui n’habitent pas sur le 
territoire mais également éviter le dépôt des 
déchets de professionnels 

Pour les biodéchets 

Le SMIRTOM fournit déjà des composteurs individuels. Pour inciter les habitants à s’en procurer, 
le Syndicat prend en charge la moitié du coût. 

. 

 

9 000 t 

SMIRTOM du Perche Ornais 
8 rue du Tribunal, 61400 Mortagne-
au-Perche  
Tél. 02 33 25 55 87 
contact@smirtompercheornais.fr 
www.smirtompercheornais.fr 

SMIRTOM
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Rendez-vous 2024

JANVIER
Vendredi 05

Vœux du Maire et Galette
St Hilaire

Mercredi 10
Assemblée Générale 

Du fil à l’aiguille

Samedi 13
Vœux du Maire et Galette

15h - Ste Céronne

Lundi 22
Assemblée Générale

Club de la Gaieté
à St Langis les Mortagne

FÉVRIER
Dimanche 18
Après-midi 

Jeux de société
APE Arc-en-Ciel

AVRIL
Dimanche 14

Marché aux plantes & de 
l’artisanat

APE Arc-en-Ciel

MAI
Mercredi 08

Repas des Anciens
St Hilaire

Dimanche 12
Repas des Anciens

& des Anciens Combattants
Ste Céronne

Dimanche 26
Journée Conviviale
Comités des fêtes

St Hilaire – Ste Céronne

JUIN
Dimanche 09

Elections européennes

Kermesse de l’école
APE Arc-en-Ciel

Samedi 29 - 20H30
Eglise Ste Céronne

Concert des Musicales
 de Mortagne

JUILLET
Dimanche 07

Fête communale
A St Hilaire

Comités des fêtes
St Hilaire – Ste Céronne

Dimanche 21
Messe 

11h - Ste Céronne

SEPTEMBRE
Samedi 14

Amboise et Le Clos Lucé
Comités des fêtes

St Hilaire – Ste Céronne

Soirée Moules-Frites
Association du Patrimoine

St Hilaire

NOVEMBRE
Lundi 11

Commémoration
St Hilaire

Ste Céronne

Lundi 11
Banquet

Les Anciens Combattants
St Hilaire

DÉCEMBRE
Repas de Noël

Club de la Gaieté

Autour d’un Vin chaud 
St Hilaire
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